

DIARIO DE CÓRDOBA

«SUBSCRICION EN CORDOBA»
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

COSTUMBRES ESPAÑOLAS. LAS FIESTAS DEL CARNAVAL.

(Continuacion.)

La fiesta de Carnaval se acaba en Roma en los dos primeros días al anochecer, siendo la señal el toque del Ave Maria, a cuyo sonido todos se santiguan y retiran para prepararse al «festino» que así denominan al baile que se da en el teatro «Aliberti» pero al anochecer del Martes de Carnaval, se ilumina a todo que de campana el Corso y las referidas plazas, con multitud de candelillas que llaman «mocoli», y saliendo todas las máscaras a la calle con bugias encendidas empieza una infernal gritería en la que se oyen las voces «Am mazato quello che non ha el mocoletto» muestra el que no tenga candelilla. La principal diversion de esta fiesta, que dura toda la noche, es el de procurar apagarse unos a otros la luz, aumentándose la risa y gritería a cada bugia que se apaga. El toque del alba es el puñal que asesina al Carnaval en Roma, pues sonando un grito lúgubre general, que dice: «E morto il Carnevale» se apagan repentinamente todas las luces, se quitan las carretas, y todo el mundo se precipita en las iglesias a recordar su esencia y su fin, tomando la ceniza de las manos del profético sacerdote.

Después de los Carnavales de Venecia y de Roma, el de Milan ha sido y es desde muy antiguo uno de los más solemnes y en el que preside un lujo asiático en sus paseos y bailes. No acaba en esta ciudad la fiesta como en

las demas partes con la ceniza del Miercoles, si bien en muchas la Piñata, ó baile de la dulce olla, celebrada el Domingo siguiente, ha invadido el terreno de los 40 días de meditación cristiana, sino que se repite con doble entusiasmo y locura el Jueves y Sabado primero de Cuaresma con la fiesta grotesca de los «Coriandoli» de su Carnaval que son unos animales gruesos, de yeso, fabricados de esprofeso y que se venden por sacos para la infernal pedrea. Eran en lo antiguo los «Coriandoli» verdaderos anises, almendras bañadas en azucar y dulces de todas clases, pero la economía, parienta por lo general de la pobreza, los convirtió en tan vil material, que sin provecho del público, solo sirven para fastidiar al prójimo.

Es costumbre en Milan en estos días pasear por las calles principales de máscara en coche, ó a caballo ó a pie, vestidos los hombres con «makintosu» (gabán blanco) y sombrero y guantes del propio color, y las damas asisten a los balcones y ventanas enteramente abiertas y sin vidrieras, con mantones y trajes que no importe echar a perder. Consiste la diversion en arrojar desde los balcones a los pasajeros y vice-versa puñados de coriandoli, ya con la mano ya con «scoppes», especie de cucharones de madera con mangos de ballena, para poderlos arrojar con mas fuerza sobre el paciente a quien saludan con ellos. Se mueve tal granizada y polvareda, que se oscurece la atmósfera muchas veces en las calles principales, cuyo pavimento se pone enteramente blanco, como si estuviese nevando. Cuanto mas se quiere a la persona que se ve pasar mayor es la granizada, y por lo tanto el amante querido halla

la correspondencia sobre sus costillas y cabeza, midiendo por el mayor ó menor golpe que siente la inmensidad del amor de su Cloris. Los curiosos que solo acuden a la fiesta por divertirse, y que no tienen que descubrir en el golpe la correspondencia de su pichona, llevan fuertes paraguas para guarecerse de la granizada.

Los aldeanos ó lugareños, sorprendidos con tan estraña lluvia, corren asombrados a librarse de esta lluvia, pues las máscaras les abruma a coriandolazos y sibidos hasta sus posadas, de las que salen a sus pueblos a publicar que los milaneses se han vuelto locos. A pesar de ser yeso los coriandoli, asciende a miles de pesos el valor de los que se arrojan, habiendo fabricantes de ellos sumamente ricos, lo que solo puede concebir el que haya visto esta fiesta en Milan, los que le habrán concluido alegremente ya en el Corso de los carruajes en que se ostenta el mayor lujo del mundo, ó en los elegantes bailes de las noches, particularmente en los del «Casino novile», sitio donde se divierte la aristocracia.

La fiesta carnavalesca de los «coriandoli» se verifica tambien en España en los dias gordos en la ciudad de Tudela; pero sus «copóteros» son mas galantes y caballerosos, como cumple a la gravedad y galanteria española. Llámase «copóteros» a las máscaras, y los tudelanos son tan aficionados a ellas, que en esta época hasta las personas mas graves se entregan a las delicias de Momo.

Los trajes mas apreciados son los de valencianos, roncaleses y marineros, y todos llevan por banda una funda de almohada dispuesta de modo que quede abierta la boca para lle-

FOLLETIN.

LOS CORAZONES DE ORO.

Por D. Carlos de Pravia.

Conclusion.

La presencia de V. me es tan necesaria para vivir como el aire que aspiro. Soy pobre, pero por V. fijaré a mi lado la rueda de la fortuna, porque V. me dará valor, osadía, talento, ingenio y perseverancia para conseguir grandes cosas. Mi contestacion fue muda; tomé uno de los ramos de violetas con los cuales estaba adornando la falta del vestido de boda y se lo arrojé a V. Desde aquella noche nos amamos: miento, nos amabamos mucho antes.

Sabe V. que su tio el americano era un ente singular. Vivir como un miserable y dejar cinco millones y medio de reales en barras de oro y piedras preciosas! Qué va V. a hacer con tanto dinero? Y yo que contaba con que nuestra casita de novios fuera un nido de tórtolas colgado a la altura de un piso cuarto, para estar mas cerca de Dios!

Por supuesto que ahora querrá V. tener dos ó tres carruajes, muchos criados de librea, muebles suntuosos, jarrones del Japon, sederías de Persia, y habitar un magnifico palacio de severa fachada, en cuya puerta se vea siempre como una incrustacion de granito, un portero serio y mal humorado, con su levita azul, su sombrero con galon de oro, y sus tres ó cuatro pares de me-

dias para formar una pantorrilla de buenas proporciones. Apuesto a que me tiene V. destinado un gabinete a pedir de boca: las paredes estarán tapizadas de raso blanco, y el techo, pintado al fresco, representará el nacimiento de Venus ó el triunfo del amor. Habrá candelabros de oro con bujías color de rosa, espejos venecianos y cortinas de encaje de Bruselas. Qué loca soy! Hablo de los pensamientos de V. con la misma seguridad que si se tratase de los míos. Empecé mi carta diciendo, que no podria amar a Julian millonario tanto como a Julian abogado de bolardilla, y no parece sino que me complazco en enumerar las superfluidades humillantes para mí, de que puede V. rodearme en su nueva y brillante posicion.

No puedo acostumbrarme a la idea de que se separe V. de mí, si quiera sea por poco tiempo. Ya veo que es indispensable que esté V. en Cádiz a la llegada del buque que conduce su herencia, pero las mujeres somos egoistas por naturaleza y no nos hacemos cargo de nada, si contraria los sentimientos de nuestro corazon. No quiero que salga V. de Madrid, señor mío, no quiero y menos para Cádiz, donde dicen que hay mujeres que enamoran con una mirada, trastorgan con una sonrisa, y hacen en que caer con un movimiento de cabeza. Si fuera a Galicia ó Cataluña donde V. tuviera que marchar, no le diria quizá una sola palabra, pero tratandose de Andalucía es muy diferente.

Adios, Julian, contésteme V. esta misma noche, pues estoy impaciente por saber lo que resuelve respecto a su viaje. — Ame V. cual ama su
AMELIA.

P. D. Mi padre ha sabido por la portera que el vecino de enfrente ha tenido una gran herencia. El porre ha venido a confirmarlo diciéndome después: — Ya ves, hija mia, que no hay mal ni bien que cien años dure, quizá el mejor dia hagamos nosotros un fortuna. Mucho trabajo me ha costado hoy ocultar a mi padre que el vecino de enfrente quiere ser su hijo.

VI.

CADIZ 20 de Abril.

Nuestro gozo en un pozo.
Estoy desesperado.

La B.lla megie na ha corrido un temporal de cinco dias y por ultimo ha naufragado a pocas millas del cabo de S. Vicente (Portugal), llevándose al fondo del Oceano nuestras barras de oro, nuestros diamantes! nuestros cinco millones y medio!

No sé lo que pasa por mí en estos momentos: me falta luz, aire, calor.

Solo viendo a V. Amelia de mi corazon, se calma el profundo dolor que me devora.

Tengo calentura, dolor de cabeza y un aplandamiento general.

Manana escribiré a V. si puedo.

JULIAN.

CADIZ 3 de Junio.

Que es esto? Qué nueva desgracia me abruma? Sea cual fuere, quiero saberla pronto, para que se rompa de una vez el hilo que une a mi pobre ser con este mundo de dolores.

El 20 de Abril escribí a V. Amelia mia, dia

narla de dulces y de toda clase de confituras. Llevan colgada de un palo una bota de vino henchida de aire, que es el arma con que los cipóteros saludan en las espaldas al que se les acerca, costumbre también madrileña del pueblo bajo, si bien usan de una vejiga de buey en vez de la bota. Consiste la diversion en apedrear los cipóteros á las damas que están en los balcones con dulces y confites, lo que no pocas veces causa chichones y golpes infortunados, pero mientras unos tiran y reciben los dulces, otros se entretienen en dar botazos á los muchachos y patanes que se bajan á recoger los que caen al suelo. En esta diversion se emplean muchas arrobas de dulces, y cuando estos se acaban en las confiterias, se emplean onzas de chocolate; y son los tudelanos tan entusiastas por esta diversion, que cuando ha estado prohibida, ha habido años en que para empezarla han encerrado los mozos á los alcaldes en sitios á donde los llevan con engaños, y aun cuando despues les daban libertad no podian ya evitar la fiesta.

Se concluirá.

Seccion oficial.

La GACETA del 10 solo contiene un real decreto exceptuando de las solemnidades de subastas y remates públicos los contratos que se celebren para la adquisicion de los materiales que deben invertirse en las obras de prolongacion del segundo dique de carenas del arsenal de la Carraca.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El Sr. Quintana experimentó el 6 bastante alivio en su grave dolencia.
—Como prueba inequívoca de las creencias y sentimientos religiosos de este venerable anciano, dice uno de nuestros colegas, que las primeras palabras que pronunció despues de haber recibido con la mayor resignacion y entereza el Santo Viático, fueron las siguientes: «Ya estoy preparado; cuando Dios disponga, puedo emprender el viaje.»

—El gobernador civil de Madrid, Sr. Marfori, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.

ciéndole que me sentia enfermo. Desde entonces hasta el 15 de Mayo, apenas sé lo que ha pasado; recuerdo únicamente, por el dolor que me causaba, que varias veces abrieron mis venas y desgrajaron mis carnes, aplicándome esos medicamentos de última hora que tanto terror infunden en el familias de los enfermos. También recuerdo que una vez se acercó un sacerdote á mi lecho, murmurando varias oraciones, descubrió mis pies, sobre los cuales hizo varias veces la señal de la cruz y se alejó rezando en voz baja. Despues he sabido que de manos de aquel sacerdote recibí la Extrema-Union.

El 15 de mayo abrí los ojos y empecé á conocer á las personas que me rodeaban; pero no podia hablar ni moverme, ni coordinar mis ideas. Necesité quince dias para entrar en el primer periodo de mi convalecencia.

Entonces pedí mis cartas y me entregaron un paquete bastante abultado. Abrí una por una aquellas cartas con el corazon palpitante: un amigo me pedia dinero, otro me encargaba la defensa gratuita de un reo de homicidio alevoso, y finalmente, no faltaba quien me decia con mucha gravedad que le llevase á Madrid una cotorra de Cuba y dos monos africanos, pues era antojo de su mujer. Treinta cartas y ninguna de Amelia! de Amelia, el tido de mi alma!

Yo no puedo creer que V. me haya olvidado, no quiero creerlo; semejante ingratitud sería el colmo de la maldad, por las circunstancias especiales que me rodean. A V. le ha sucedido una gran desgracia, que quiere ocultarme... Por el Dios que está en el cielo roñpa V. ese silencio,

—Los últimos despachos de nuestro representante en Méjico se hallan ya en Europa, y parece que un correo extraordinario los trae á esta corte. Hasta su llegada, que será en la semana próxima, el gobierno no adoptará una resolucíon definitiva en esta importantísima cuestion. En el interin todo se prepara por si es necesario obrar con un vigor igual á la cordura tenida en los asuntos de Méjico.

—Los licenciados en administracion y los alumnos que cursan los últimos años de la facultad, han nombrado una comision que gestione cerca del gobierno sobre los derechos que deben asistir á los que obtengan títulos académicos en esa importante carrera.

—La prensa periódica de España ha satisfecho en el mes de enero por derechos de timbre, 78,257 reales con 94 céntimos. Los periódicos políticos de esta corte han abonado por dicho concepto 49,190 reales y 24 céntimos.

—Las obligaciones correspondientes al mes de la fecha segun distribucion de fondos acordada en Consejo de ministros, ascienden por todos conceptos á reales vellon 146.899,293, con 72 céntimos.

—Ha llegado á Marsella el general Crespo, Capitan general que ha sido de Filipinas.

—El Domingo regresó á la corte, de su excursión á Toledo, el general Zabala. La defensa ha sido aprobada completamente por el conde de Reus.

—El Sr. Marqués de la Pezuela ha salido para Segovia, donde al parecer piensa residir una larga temporada.

—El 8 salió para Paris el Sr. D. José Salamanca; ya le habia precedido el brigadier Sr. Gándara. Su viaje se refiere á negocios mercantiles.

—A pesar de haberse dado pasos por algunas personas para que se redujera el número de los juzgados de primera instancia, no se piensa por ahora en ello; pero sí se proyecta aumentar el sueldo y las facultades de los promotores fiscales.

—Se cree que el nuevo ministro plenipotenciario nombrado por la república de Méjico cerca de nuestra corte, trae efectivamente una mision extraordinaria relativa á los lamentables conflictos que han surgido entre España y aquella república. El Sr. Lafragua es esperado á fines de esta semana en Madrid.

si no quiere que muera de pena

JULIAN.

VII.

Una de las últimas tardes del mes de junio, se dirigen á la Fuente Castellana un joven delgado y pálido y un anciano que marcha con trabajo, porque le falta la pierna derecha, malamente reemplazada por un pedazo de madera. Ambos caminan silenciosos y meditabundos, con la cabeza baja y el cuerpo inclinado hacia adelante.

Son Juan y el padre de Amelia, que han firmado la sentencia de los tristes, desde que el primero llegó de Cádiz.

Cada cuando que pasa por enmedio de las frondosas alamedas, hace palidecer á Julian, que le examina con atencion.

—Cuando le digo á V. que es una locura?... esta mañana el veterano no pudo disimular su mal humor.

—Es un capricho, lo conozco; pero deseo verla una vez más: ese será su castigo.

—Ahí la tiene V.

Una elegante carretela, arrastrada por dos yeguas normandas, se frontó en aquel instante con nuestros amigos. En ella iban Amelia y un hombre grueso, de aspecto ordinario, cuyo rostro estaba como engastado en una soberbia patilla corrida, que era la envidia de todos los lacayos y cocheros de Madrid.

Amelia hizo como que no vio á su antiguo amante y volvió la cara con indiferencia. Su esposo, antiguo mayordomo de un grande de España, rido al presente á costa de su amo y gracias á haberle tocado un premio grande de la loteria mo-

Por el vapor de guerra que acaba de salir para la isla de Cuba, parece van también importantes instrucciones á aquel capitan general sobre la cuestion de Méjico.

—La noticia del dia es que quien tiene mas probabilidades para mandar la expedicion proyectada contra Méjico, caso de que se verifique, es el general D. José de la Concha, en cuyo caso se enviará á la isla de Cuba otro general para que le sustituya durante la ausencia.

—Ha sido absuelto libremente y sin costas el Sr. D. Fermin Gonzalo Moron, en la causa que se le ha seguido en Valencia por el juzgado de marina sobre supuesto desacato.

—Parece que se trabaja activamente en el arreglo parroquial de España. En varias diócesis, como en la de Avila, este arreglo está terminado ya, y ha sido remitido al ministerio de Gracia y Justicia. Es una de las cuestiones que mas urge resolver en nuestro país en beneficio así de la iglesia como del Estado.

—Cree la *Esperanza* que jamás la situacion de Europa ha sido mas favorable que ahora para establecer en Méjico un trono y colocar sobre él un Borbon español, y que todo lo que no sea esto es perder completamente el tiempo, porque la república mejicana no puede dar á los extranjeros la seguridad que no da á los naturales del país,

ESTRANGERAS.

—El emperador de la China ha puesto en estado de sitio los cinco puertos del imperio, abiertos á los Europeos.

—Por el telégrafo se ha recibido en Paris la noticia de haber muerto repentinamente el Caiman de Moldavia. Créese que por de pronto se nombre, en su reemplazo, un Consejo de gobierno provisional, hasta llegar la época de la organizacion definitiva que han de recibir los principros.

—Segun parte telegráfico de Nápoles, fecha 28 del pasado, S. M. la reina de las Dos Sicilias ha dado á luz en aquel dia un principe, que es el décimo de sus hijos.

—La nota publicada por el *Moniteur* de Paris acerca de la reunion de los principados danubianos, ha producido gran sensacion en aquellas provincias y Constantinopla. Escusamos añadir que en la capital del imperio otomano,

saludó á su suegro levantando la mano hasta la altura de su cabeza y al mismo tiempo dió del codo á su cordera (así la llamaba) diciéndole: —Por ahí va el cojitraneo.

El veterano no se dignó contestar al saludo de su yerno.

Julian sintió tal indignacion al conocer á su afortunado rival, que el amo, que aun profesaba á su antigua vecina, desapareció en un punto de su corazon, dejando el puesto á un desprecio inconmensurable.

Al dar la vuelta para retirarse, pasó la carretela del presidente del Consejo de ministros y arrollada en sus mulidos alabardones la hermosa Marina, céebre en la corte por sus desventuradas aventuras.

Una amarga sonrisa contrajo los labios de Julian al recordar la historia de las botas.

—Cual de las dos es mas infame? preguntó de pronto al anciano. La que me desengañó el primer dia, ó la que ha estado jugando con mi corazon un mes y otro mes, para abandonarme sin compasion por un hombre como el que acabo de ver?

El padre de Amelia bajó la cabeza y respondió.

—Las mujeres de hoy tienen el corazon de oro. Antiguamente...

—Antiguamente le tendrian de plata, interrumpió Julian con una carcajada nerviosa que hizo temblar al veterano, y se perdió entre los árboles que sombrean aquel sitio.

No se le ha vuelto á ver en Madrid.

FIN.

maso el efecto ha sido muy distinto al de Moldavia y Valaquia, donde el partido fusionista ha cobrado nuevas fuerzas, apresurándose muchos de sus miembros en ir a dar las gracias al representante de Francia. Esta satisfacción se comprende perfectamente, sobre todo recordando que antes de darse a luz el firman de convocación de los divanes que han de ser consultados, habían circulado rumores poco favorables al pensamiento proclamado hoy por el gabinete de las Tullerías.

Por lo demás M. Bulwer y M. de Talleyrand, vocales de la comisión de reorganización por parte de Inglaterra y Francia, deberían haber llegado a Bucharest en los primeros días de mayo, época en que las tropas austríacas se habrán retirado completamente del territorio moldo-valaco. El 20 del pasado, fecha de estas noticias ya habían comenzado sus operaciones de marcha.

—Hace pocos días que, pescando un hombre con caña en las orillas del Sena de la isla de San Dionisio, al cabo de algunos minutos que pasaron sin que ningún pez picara el anzuelo, tiró de él y sacó un cofrecito de una madera preciosa, adornado con algunas figuras esculpidas y de mucho peso.

El pescador lo llevó a casa del comisario de policía de aquel distrito, y abierto el cofre se encontró un feto humano del sexo femenino, envuelto en una vestidura de telas de gran lujo. En torno del feto había varias bolsitas llenas de perfumes, y el conjunto parecía un relicario. Se están haciendo averiguaciones sobre el hecho.

—Los médicos de mas fama de Amberes han sostenido últimamente una acalorada controversia, con respecto al cadáver de una joven que parecía dar indicios de vitalidad. Sometida antes de ser enterrada a una inspección minuciosa, los médicos encargados de hacerla, adoptaron diferentes medidas a fin de conocer la verdad de una manera indudable. Se encendió una gran hoguera, y sacando al cadáver de su ataúd, fué colocado sobre una plancha muy cerca del fuego. Se le dieron muchas fricciones; mas a pesar de esto, ningún cambio se observó al pronto en el cuerpo que daba siempre un calor muy notable en la región del corazón. Al día siguiente no solamente había desaparecido todo el calor, sino que empezaban a notarse señales evidentes de putrefacción. En su consecuencia y luego que se adquirió la certidumbre de la defunción, volvió a darse sepultura al cadáver.

—El impuesto de la estampilla que paga el periodismo de Inglaterra produjo en el año pasado 1.047,430 libras esterlinas.

—Ya hemos dicho que el rey de Dahomey acaba de enviar dos de sus hijos a educarse en Francia. Estos dos niños que han llegado ya a dicho imperio, muestran inteligencia y atrevimiento, y al ponerse el uniforme de los alumnos del liceo instituto de Marsella no sintieron el menor embarazo. Su padre, el rey Guezo, es uno de los jefes mas poderosos de la costa occidental de Africa. Whydah (en el golfo de Guinea) le pertenece, un cuya población existe una factoría francesa. Whydah es una ciudad de 20,000 almas, y está situada a cinco kilómetros de la playa: la capital de Dahomey es Abomé.

En esta capital recibió el rey Guezo, con una pompa oriental, hace cuatro ó cinco años, al teniente de navío Bouet, representante de Francia. Había reunida en Abomé una parte de su ejército para honrar a su huésped, y particularmente un regimiento de Amazonas, compuesto de mujeres vestidas de los mas ricos trajes. Guezo reina desde el año de 1817, desde cuya época ha engrandecido considerablemente sus

estados por guerras contra sus vecinos.

—Acaba de introducirse en la fábrica inglesa de anclas una mejora de importancia: consiste en formar la cabeza del palo con un alambre elástico que resistirá los vaivenes del buque en los vientos fuertes. La cadena se atará al buque con otro alambre elástico.

—Ha muerto últimamente en una propiedad del gobierno de Vilna, un paisano llamado Miguel Kioweldis, que había llegado a la edad de 137 años, 10 meses y 11 días. Este hombre casado a la edad de 19 años, ha tenido de varias mugeres 32 hijos, de los cuales aun vive una hija que pasa de 100 años. Jamás tuvo enfermedades graves: algunos años antes de su muerte se quejaba de no poder leer sin anteojos; pero hasta su último día ha conservado el uso de todas sus facultades y un gran fondo de alegría. «Yo creo, decía frecuentemente, que la muerte me ha olvidado.» Estos ejemplos de longevidad en Rusia no son raros.

En 1828 existían en el imperio moscovita 838 centenarios, de los cuales 40 pasaban de 120 años, 15 de 130, 9 de 135 y 3 de 138. En el gobierno de Moscow ha muerto en 1840 un hombre de 150 años. Había este sido durante 35 años el contemporáneo de Luis IV y conocido en Rusia 13 reinados desde el de Teodoro Alexievit hasta Nicolás I. Por último, ha muerto en 1844 en el gobierno de Kieff un antiguo soldado que ha vivido 153 años.

—Los gastos del presupuesto de Prusia suben a razón de 28 fs. por habitante; en Francia a 44 fs. 50 céntimos, y en Inglaterra a 50 s. En España salen próximamente a 26 fs. 34 céntimos, ó sean 100 reales por habitante.

—Segun los periódicos americanos, el valor total de la riqueza real y personal de los Estados Unidos de América en 1856, ascendió próximamente a tres millones de libras esterlinas. La población se ha aumentado al mismo tiempo. Los estados mas ricos son los de Nueva-York, Pensilvania, Virginia, Georgia, Massachusetts, Kentucky, el Ohio, la Carolina del Sur y de Tennessee.

—La sociedad de debates del Lago Salado (Estados Unidos) está discutiendo la siguiente cuestión: «¿Qué se debe hacer con una muger que rehusa trabajar para mantener a su marido?»

—El 30 de enero se efectuó en Nueva-York un crimen acompañado de circunstancias las mas misteriosas. El doctor Harwey Burdell, dentista de gran reputación y poseedor de una fortuna valuada en 400.000 francos ha sido asesinado en su cuarto. Había recibido quince heridas con instrumento punzante y cortante, y además tenía trazas evidentes de haber sido estrangulado. La casa en que el crimen se ha cometido pertenecía a la víctima, y era habitada por una señora, sus cuatro hijos y dos pensionistas, llamados Eckel y Soudgrass.

Desde las primeras pesquisas, los dos últimos individuos han sido presos provisionalmente, y la familia Cunnighan ha sido sometida a la vigilancia de la policía. Los periódicos americanos estan llenos de detalles concernientes a este abominable crimen.

—Desde Paris escriben que ahora parece mas probable que nunca la noticia de que el verano próximo irá Su Santidad a la capital de Francia con objeto de coronar al emperador de los franceses.

—Mr. Hughes ha completado en Nueva-York su telégrafo de imprimir. Dos operarios en cada extremo de la línea pueden enviar partes a un mismo tiempo en sentidos opuestos. La máquina imprime el parte en el extremo opuesto de la línea, con la misma prontitud con que el operario toca cada letra a la distan-

cia de las dos estaciones.

—En el *Dicillo*, periódico de Turin se lee lo siguiente.

El viejo Belly es un negro de la propiedad del señor Sampson en el condado de Hunt (en la Virginia): tiene sobre ciento cincuenta años; ha perdido la vista, pero su salud es buena y su inteligencia tan sana como la de un joven de 20 años. Belly ha vivido con la familia Sampson por espacio de ochenta años, ha servido en el ejército de la independencia en los Estados Unidos, y una carta autógrafa del general Washington encomia altamente su fidelidad y su valor.

Gaceta.

—AYUNTAMIENTO.—Ayer a las doce de su mañana tomó posesión el nuevo Ayuntamiento de esta capital. Asistió a este acto la música municipal que tocó durante el piezas escogidas y el Exmo. Sr. Alcalde saliente obsequió a la Corporación, y a cuantos individuos se hallaban dentro de la casa, con un espléndido buffet.

—CIRCULO DE LA AMISTAD.—En la sección de Ateneo disertará hoy sobre la Historia de los animales—peces—el Sr. D. Fernando Amor.

—¿QUERRÁ DIOS?—Está próxima a terminarse la nueva delineación de los planos para el ferro-carril proyectado entre Málaga y Córdoba. Puede confiarse en que para los primeros días de mayo serán remitidos al gobierno para su examen y aprobación.

—POR FIN.—Ayer como habíamos previsto bajó el precio del pan ocho maravedises.

—INCENDIO.—Ayer por la mañana se prendió fuego en la casa de la huerta de la Trinidad, situada en las afueras de la Puerta de Gallegos. El incendio destruyó gran parte de la casa, aunque a las nueve ya se había conseguido apagarlo. Acudieron las autoridades, los municipales y fuerza de la Guardia civil y del ejército. La bomba del Ayuntamiento tardó mas de lo que hubiera convenido, sin duda por encontrarse en un punto muy retirado. Mucho interesaria que la municipalidad organizase en los términos que se hizo en 1853 el cuerpo de bomberos. Las campanas en las parroquias no dieron todas la señal con exactitud.

—PRÓFUGO.—El juzgado de Baena interesa la presentación de Luis Garcia Ligero contra quien se procede por heridas a Manuel Gutierrez.

—A LOS MEDICOS-CIRUJANOS.—Se halla vacante en Almedinilla la plaza de médico-cirujano titular dotada con 3,300 rs. anuales. Hasta el día 5 de Abril próximo venidero se admiten solicitudes.

—EPISTOLA.—Juanillo me alegraré que tengas salud cabal; yo me hallo bastante mal, y ya adivinas por qué.

Porque siendo tu mi amor no puedo vivir sin ti; de fiyo me muero si me llegas a ser traidor.

Desde que a Madrid partiste tengo una melancolia... asi, lo mismo que el día que de mí te despediste.

Otros hombres han querido consolarme en mi aflicción: es tuyo mi corazón y en vano le han pretendido.

Ven pronto a darme la calma que lejos de ti no encuentro ¡Cómo he de estar en mi centro si en Madrid está mi alma!

¡Ay Juanillo! yo te a lora; y es nuestra suerte cruel; me obligan a serte infiel; voy a casarme a Montoro.

Mi novio es rico; del mal el menos, como se dice. ¡Compádesse a esta infelice, desventurada mortal!

Hoy, S. Rodrigo, y S. Salomon, mártires de Córdoba, y S. Leandro arzobispo de Sevilla.

Fue S. Rodrigo natural de Cabra; su educación fue piadosa y científica. Ordenado en sacris fue maltratado por dos hermanos suyos, los que hicieron creer a todos que había renunciado la fe cristiana antes de hallarse exaunado como se encontraba. Vuelto en sí supo la maldad de sus hermanos; y lleno de pesar se retiró a un monasterio de la sierra de Córdoba; donde vivió santamente. Bajando cierto día a la Ciudad lo vieron sus hermanos, y delatado ante el impio Mahoma, lo encerraron en la cárcel, donde halló a S. Salomon de recusacion fueran condenados a ser decapitados, con lo que sus benditas almas volaron al cielo en el año 857. Sus cadaveres fueron puestos en unos palos al otro lado del rio, hoy campo de la Verdad, donde permecieron hasta que fueron arrojados al Guadalquivir. La cabeza de S. Rodrigo fue hallada bajo una piedra y el cuerpo entre la tina y los tarajes; y el de S. Salomon fué ori la o por el agua. Se ignora donde se encuentran hoy estas reliquias.

Hoy reza la Iglesia de los mismos Santos, con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

En la Sta. Iglesia Catedral predicará el Sr. D. Andrés Millán, Cura Teniente de la parroquia de Santiago.

En la Iglesia de Jesus Nazareno predicará esta tarde el Sr. D. José de Nuevas.

En la hermita de Ntra. Sra. de la Aurora predicará esta tarde el Sr. D. Rafael Lopez, Rector que fué del suprimido Colegio de S. Roque.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores predicará esta tarde el Sr. D. José María Gomez, Inspector del Instituto provincial.

Hoy tercer día de Quinario al Sino. Cristo de Scala-coeli en su Santuario, a las diez de la mañana.

En la hermita de S. José, Collacion de la Magdalena, hay esta noche ejercicios del Via-Crucis, a las oraciones.

Segundo día de Quinario de Ntro. P. Jesus Gaido en la Iglesia de S. Cayetano, a las cuatro de la tarde, y predicará el Sr. D. José de Blancas.

Septimo día de Novena de S. Juan de Dios en la iglesia parroquia de la Magdalena, a las cinco de la tarde, con sermón.

Tercer día de Novena, del Sr. S. José en la Hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Tercer día de Novena al Patriarca Sr. S. José en la hermita del Socorro, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Remedios, en S. Lorenzo.

CULTOS PARA HOY.— Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, S. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Sros. Patronos, puerta de Colobro, y Coroua en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Marzo — 3 por 100 consolidado a 39.20 y el diferido a 23.30.

CORDOBA.— Precios en la Alhondiga el día 12. Trigo de 78 a 81; Cebada 46 a 50; Garbanzos 80 a 120; Habas 60 Escina a 48; Maiz de 00 a 00 Albarjones a 00; Alpiste 00; Yeros a 00. Fuera de la Alhondiga.— Trigo de 82 a 92; Cebada de 48 a 50; Habas a 15; Aceite dentro de la ciudad a 56; id en los molinos a 45; Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 40 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 96 rs. y la arroba a 25 rs.

SEVILLA.— Trigo en la Alhondiga de 36 a 100; Cebada a 48; Aceite en la Calzada a 49; para consumo a 57.

MÁLAGA.— Trigo de 50 a 80; Cebada de 32 a 48; Maiz de 54 a 60; Garbanzos de 78 a 150; Habas de 60 a 66; Yeros a 60; Alpiste de 100 a 112; Aceite a 50.

JAEN.— Trigo de 88 a 92; Cebada de 55 a 54.

Habas de 62 a 66.

GRANADA.— Trigo de 77 a 88 rs.; Cebada de 50 a 52; Habas de 60 a 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.— Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos.— Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.— Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA y su carrera (Adeguera, Benamejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rambla y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.— Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.— Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villavieja, Villaharta y Villanueva del Rey.

GÓNDOLA CORDOBESA AL PUESTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días impar s a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernán Núñez, Montemayor, Portofuente, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benamejil, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando mechos para vees en la semana de esta misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marino gordo de la Catedral a cargo de D. José Ochoa.

LA SEVILLANA: Carruages de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera de Puente num. 55 a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

LA ANDALUZA.— Este coche diligencial hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.— Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.— Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.— Entran de Madrid los días pares a las 4 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.— Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERREN.— Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la mañana. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA.— Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

En Córdoba calle de Lineros casa num. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brígida, dan razon de un carro que verticará desde el día dos espeditones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho calle de la Sillería num. 16, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

AVISOS.

VENTA de madera de castaño por su primitivo dueño. En la calle de las Parras num. 7 se vende porción de madera de dicha clase de todos gruesos y largos, cortada en enero del año próximo pasado y del presente, procedente del lagar del Bañelo, propiedad de D. Antonio Melendo; tambien hay cortazo labrados y por labrar y varas para carretas de todos largos.

ALMONEDA. Se hace de varios muebles y efectos de china y cristal desde el día 14 de 9 a 10 de la mañana, en la calle de D. Rodrigo, números 4 y 5.

VENTA. Se hace de una

carretela muy ligera con lanza y limonera y de dos juegos de guarniciones de tronco; de un tilburi y su correspondiente guarnicion, en la misma casa y calle.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda el Cortijo de Barrionuevo el bajo ó Guajrillo, situado en el término de Santa Ella, compuesto de 198 fanegas de terreno. La persona a quien acomode labrarlo desde 1.º de Enero de 1858 podrá enterar de su renta y condiciones en la Secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, frente a la casa Correos de Córdoba.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la misa en sufragio del alma del Sr. D. Amador Jover y Toro (q. e. p. d.) en los días 13 y 14 del actual en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, recibirán la limona de 8 reales. Desde las 7 y 1/2 de la mañana.

CARRUAGE. Desde 1.º de Marzo se establecen Carruages diarios entre Córdoba y Lucena, que conducirán el correo de Málaga. Los días impares saldrá un carro comodo con asientos colgados, y los pares un gondola con berlina e interior. Los precios para los asientos de esta serán los mismos que hay establecidos en los demás coches de la carrera; y los del carro se obtendrán por la tercera parte menos que los del interior de aquella. Saldrán de Córdoba a las 12 y 1/2 de la mañana, y de Lucena a las 7 de la mañana.

Los despachos de billetes se encuentran en Córdoba Carrera del Puente num. 24 y 25: encargado D. José Muñoz. En Fernán Núñez, casa de D. José de Loba. En Montilla, casa de D. Manuel Carrasco. En Lucena, casa de D. Antonio Gómez.

ARRENDAMIENTO. Desde Enero de 1858, se arrienda el Cortijo nombrado Galapagar bajo término de esta Ciudad. La persona que desee su adquisicion pasará a la redaccion de este periódico donde se dará razon.

GUANTES. Acaba de llegar un gran surtido de guantes de cabritilla de superior calidad, para caballeros, a 6 1/2 rs. y para señoras a 5 1/2 rs., calle de la Esparteria, num. 22.

LOZAS DE GENOVA. Comision en esta capital para su adquisicion a precios muy arreglados. En el despacho de este periódico se dará razon y se presentarán las muestras.

ALMONEDA. En la calle de la Encarnacion, casa num. 32, se hace almoneda de todos los muebles y utensilios de dicha casa; y se vende un gran piano vertical; desde las 10 hasta las 3 de la tarde.

PERDIDA. De la Dolores de Rivera (la tal ha desaparecido en la noche del 6 de Marzo una yegua de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Benamejil. Señas. Castaño oscuro, lucera, bocablanca, cabas negros, edad 5 años, herrada en el cuarto derecho con h. y corona encima. La persona que supiese su paradero se servirá avisarlo en Casa de S. E. donde se le gratificará.